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COPIA DI DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

N. 43 del Reg.

Data 17-11-2021

OGGETTO: Approvazione   del rendiconto della gestione per
l'esercizio finanziario 2020

L’anno  duemilaventuno il giorno  diciassette del mese di novembre alle ore 18:00 e seguenti, nella
sala delle adunanze consiliari di questo Comune, a seguito di convocazione in sessione "Ordinaria",
regolarmente convocato nelle forme di legge, risultano presenti all’appello nominale:

BARONE MARIA GEMMA TOSCA P CANTARELLA GINO A
CANNATA GALANTE SALVATORE P LISCIANDRANO ANTONINO P
DI MAIUTA MARIA CARLA
SEBASTIANA

P ASTORINA GIUSEPPE A

CONIGLIONE ROSANNA P BASSO LA BIANCA ANTONELLA P
GRECO GIUSEPPE P CONIGLIONE GIUSEPPE A
MARCHESE ANGELO P Dambone Sessa Giuseppina P

Assegnati 12; In carica 12 Presenti    9; Assenti    3

Presiede il sig.  MARCHESE ANGELO nella sua qualità di V. Presidente.

Partecipa il SEGRETARIO GENERALE Dott.ssa CONSOLI TERESA con funzioni consultive,
referenti, di assistenza e verbalizzazione.

Sono nominati scrutatori i sig.ri:

CANNATA GALANTE SALVATORE
CONIGLIONE ROSANNA
Dambone Sessa Giuseppina



PROPOSTA DI DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMUNALE

PREMESSO che con il D. Lgs. 118 del 23 giugno 2011, recante disposizioni in materia di
armonizzazione dei sistemi contabili e degli schemi di bilancio delle Regioni, degli Enti Locali e
dei loro organismi, sono stati individuati i principi contabili fondamentali dal coordinamento della
finanza pubblica ai sensi dell'art. 117, co.3 della Costituzione;

PREMESSO, altresì, che l'articolo 227, comma 2, del d.lgs. 18/08/2000, n. 267 e l'articolo 18,
comma 1, lett. b), del d. Lgs. 23/06/2011, n.118, prevedono che gli enti locali deliberano entro il 30
aprile dell'anno successivo, il rendiconto della gestione composto dal conto di bilancio, dal conto
economico e dal conto del patrimonio.

VISTO che, in considerazione della situazione straordinaria di emergenza sanitaria derivante dalla
diffusione dell'epidemia da COVID-19 e della oggettiva necessità' di alleggerire i carichi
amministrativi di enti ed organismi pubblici anche mediante la dilazione degli adempimenti e delle
scadenze, l’articolo 3, comma 1, del D.L. 30 aprile 2021, n. 56, pubblicato sulla Gazzetta Ufficiale
n. 103 del 30 aprile 2021 recante Disposizioni urgenti in materia di termini legislativi, ha differito
al 31 maggio 2021 il termine per l’approvazione del Rendiconto di Gestione 2020;

VISTA la deliberazione C.C. n. 45 del 19/11/2020 di approvazione del Bilancio di previsione
finanziario 2020/2022;

VISTA la deliberazione G.M. 75/2021 del 15/07/2021 avente ad oggetto: “Riaccertamento
ordinario dei residui 2020”;

RILEVATO che il Tesoriere comunale e l’Economo comunale e gli agenti contabili hanno
provveduto a consegnare il rispettivo conto della gestione e che il Responsabile del Servizio
Finanziario ha effettuato la parificazione dei predetti conti con le scritture contabili dell’Ente,
verificandone la corrispondenza;

PRESO ATTO che si è in attesa del riscontro dei prospetti di conciliazione del rapporto
debito/credito da parte delle Società Partecipate dando atto che eventuali differenze saranno
regolarizzate con apposita variazione di bilancio;

PRESO ATTO che l'Area finanziaria ha provveduto all’aggiornamento dell’inventario dei beni
mobili ed immobili di proprietà comunale al 31/12/2020 in base alle risultanze della gestione
amministrativa e contabile 2020;

VISTO lo schema del rendiconto della gestione dell'esercizio 2020, redatto secondo lo schema di
bilancio aggiornato con D.M. dell' 1 agosto 2019 di cui all'allegato 10 del D.Lgs. n. 118/2011, quale
parte integrante e sostanziale e costituito per gli enti locali dai seguenti prospetti:
1.Conto del bilancio entrate 2020.
2.Conto del bilancio entrate (riepilogo titoli) 2020.
3.Conto del bilancio spese 2020.
4.Riepilogo generale delle spese per missione 2020.
5.Conto del bilancio spese (riepilogo titoli) 2020.
6.Quadro generale riassuntivo 2020.
7.Equilibri di bilancio 2020.
8.Conto Economico 2020
9. Stato patrimoniale 2020.



10.Prospetto dimostrativo del risultato di amministrazione 2020.
11.Elenco analitico delle risorse accantonate - Allegato a1) 2020.
12.Elenco analitico delle risorse vincolate - Allegato a2) 2020.
13.Elenco analitico delle risorse destinate agli investimenti - Allegato a3) 2020.
14.Composizione per missioni e programmi FPV 2020.
15.Composizione accantonamento fondo crediti di dubbia esigibilità 2020.
16.Prospetto entrate per titoli, tipologie e categorie 2020.
17.Spese correnti per macroaggregati – impegni 2020.
18.Spese correnti per macroaggregati - pagamenti competenza 2020.
19.Spese correnti per macroaggregati - pagamenti residui 2020.
20.Spese capitale e att. finanz. per macroaggregati – impegni 2020.
21.Spese capitale e att. finanz. per macroaggregati - pagamenti competenza 2020.
22.Spese capitale e att. finanz. per macroaggregati - pagamenti residui 2020.
23.Rimborso prestiti per macroaggregati 2020.
24.Conto terzi e partite di giro per macroaggregati 2020.
25.Riepilogo spese per titoli e macroaggregati 2020.
26.Accertamenti imputati all'anno successivo 2020.
27.Impegni imputati all'anno successivo 2020.
28.Costi per missione.
29.Conto del bilancio spese - Utilizzo di contributi e trasferimenti da parte di org. com. 2020.
30.Conto del bilancio spese - Funzioni delegate dalle regioni 2020.
31.Parametri enti strutturalmente deficitari 2020.

VISTI, inoltre, nel rispetto delle disposizioni in materia di armonizzazione dei sistemi contabili e
degli schemi di bilancio delle Regioni, degli Enti Locali e dei loro organismi:
- Prospetti dei dati SIOPE;
 - Prospetto del calcolo degli indicatori rendiconto bilancio;
- Prospetti degli indicatori rendiconto bilancio;
- Crediti e debiti verso società ed enti partecipati;
- l'attestazione dei tempi medi di pagamento relativi al 2020, resa ai sensi del D.L.
n.66/201convertito
  nella legge n. 89/2014;
-Conto del Tesoriere;
- il Prospetto delle spese di rappresentanza;

CONSIDERATO CHE la proposta di deliberazione dello schema di Rendiconto della gestione
2020 ed allegati previsti per legge e da regolamento sono stati predisposti dal Servizio Finanziario e
le risultanze finali si sintetizzano come segue:



13.841.975,07

12.469.588,71

   di cui derivanti da accertamenti di tributi effettuati sulla base della stima del
dipartimento delle finanze

0,00

PAGAMENTI

RESIDUI PASSIVI (-) 837.381,13 5.128.794,02 5.966.175,15

(-) 3.036.547,10 9.433.041,61 12.469.588,71

FONDO PLURIENNALE VINCOLATO PER SPESE CORRENTI (1) (-) 67.977,32

RESIDUI COMPETENZA

FONDO PLURIENNALE VINCOLATO PER SPESE IN C.TO CAPITALE (1) (-) 2.002.789,79

FONDO PLURIENNALE VINCOLATO PER ATTIVITÀ FINANZIARIE (1) (-) 0,00

TOTALE

RISULTATO DI AMMINISTRAZIONE AL 31 DICEMBRE 2020 (A) (2) (=) 5.805.032,81

SALDO DI CASSA AL 31 DICEMBRE

Composizione del risultato di amministrazione al 31 dicembre 2020

(=)

Parte accantonata (3)

0,00

Fondo crediti di dubbia esazione al 31/12/2020 (4) 4.958.051,65

GESTIONE

Fondo di cassa al 1° gennaio

Accantonamento residui perenti al 31/12/2020 (solo per le regioni) (5) 0,00
Fondo anticipazioni liquidità 293.952,30
Fondo  perdite società partecipate 0,00
Fondo contenzioso 15.810,46

PAGAMENTI per azioni esecutive non regolarizzate al 31 dicembre

Altri accantonamenti 332.904,00

(-)

Totale parte accantonata (B) 5.600.718,41

0,00

Parte vincolata

0,00

Vincoli derivanti da leggi e dai principi contabili 107.970,50
Vincoli derivanti da trasferimenti 242.312,46
Vincoli derivanti da contrazione di mutui 0,00

CONSIDERATO che il risultato di amministrazione al 31/12/2020 finanziario (lettera A) ammonta

Vincoli formalmente attribuiti dall'ente 0,00

FONDO DI CASSA AL 31 DICEMBRE

Altri vincoli da specificare 0,00

(=)

Totale parte vincolata (C) 350.282,96

0,00

RISCOSSIONI (+)

Totale parte destinata agli investimenti (D) 500.392,02

Totale parte disponibile (E)=(A)-(B)-(C)-(D) -646.360,58

1.062.998,86

F) di cui Disavanzo da debito autorizzato e non contratto (6) 0,00

11.406.589,85

RESIDUI ATTIVI

Se E è negativo, tale importo è iscritto tra le spese del bilancio di previsione come disavanzo da ripianare (6)

(+)

Preso atto che il risultato di amministrazione al 31/12/2019 approvato con deliberazione di Consiglio n. 40

del 17/11/2020 al netto delle somme accantonate, vincolate e destinate riportava un  disavanzo di

amministrazione di euro 698.796,88, distinto come segue:

€ 607.931,22 maggiore disavanzo relativo all’incremento dell’accantonamento al FondoA-
Crediti di Dubbia Esigibilità da ripianare ai sensi del comma 2 dell’art. 39-quater della legge
n. 8 del 28/02/2020 in 15 anni a partire dal 2021;

7.285.633,64 6.556.341,43



€ 90.865,66 disavanzo ordinario da ripianare entro la durata della attuale consiliatura,B-
ovvero in 3 anni a partire dal presente esercizio, ai sensi dell’art.  l’art. 188, comma 1, del
D.Lgs. 18 agosto 2000, n. 267.

Preso atto che il Consiglio Comunale con deliberazione n. 41 del 17/11/2020 ha deliberato il
recupero della quota di disavanzo ordinario ex art. 188 del D.lgs 267/2000 con copertura del
risultato negativo di € 90.865,66 in tre quote pari:

- esercizio 2020: € 30.288,56

- esercizio 2021: € 30.288,55

- esercizio 2022: € 30.288,55

Preso atto che il risultato di amministrazione (lettera E ) del Rendiconto 2020 riporta - €
646.360,58 attestando il recupero della quota prevista nell’ annualità 2020;

VISTA l'allegata relazione alla gestione redatta ai sensi del comma 6 dell'art. 11 del D.lgs n.
118/2011 allegata al presente provvedimento quale parte integrante e sostanziale;

VISTO che la gestione economico-patrimoniale dell’esercizio 2020 chiude con le seguenti
risultanze finali:
· ATTIVITA' E PASSIVITA'  € 31.556.845,62
· PATRIMONIO NETTO      € 22.499.664,21
· RISULTATO D'ESERCIZIO   €   48.916,88

RILEVATO, altresì, che ai sensi dell'art. 821 della Legge 145/2018 e in base ai nuovi equilibri
stabiliti dal D.M. 1 agosto 2019 "Gli enti di cui al comma 819 si considerano in equilibrio in
presenza di un risultato di competenza dell'esercizio non negativo. L'informazione di cui al periodo
precedente è desunta, in ciascun anno, dal prospetto della verifica degli equilibri allegato al
rendiconto della gestione previsto dall'allegato 10 del decreto legislativo 23 giugno 2011, n. 118".

PRESO ATTO che il risultato di competenza, risultante dalla somma del risultato di competenza di
parte corrente e in c/capitale è positivo e, secondo la disciplina contabile armonizzata (di cui al
D.Lgs. 118/2011) e le disposizioni del TUEL (D.Lgs. 267/2000), gli enti si considerano "in
equilibrio in presenza di un risultato di competenza non negativo", desunto "dal prospetto della
verifica degli equilibri allegato al rendiconto".

DI PRENDERE ATTO che, così come dimostrato dall'allegata tabella dei nuovi parametri di
deficitarietà strutturale di cui al D.M. Interno del 28/12/2018, per l'esercizio finanziario 2020 non
sussistono le condizioni di cui all'art. 242, comma 1 del D.Lgs. n.267/2000.

DI DARE ATTO dell'inesistenza di debiti fuori bilancio e di passività pregresse ad oggi palesati e
non riconosciuti.

VISTA la deliberazione di Giunta Comunale n. 94 del 16/08/2021 che approva lo schema del
Rendiconto 2020 e Relazione alla Gestione;

VISTO il parere / relazione del Collegio dei Revisori acquisito il …..;



VISTI i pareri di regolarità tecnica e contabile ai sensi degli artt. 49 e 147 del D. Lgs. n. 267/2000.

VISTI:
- il D. Lgs. n.267 del 2000 e ss.mm.ii.;
- il D Lgs. n.118/2011 e ss. mm.ii.;
- il vigente Regolamento di contabilità;
- il vigente Statuto comunale dell'Ente.

RITENUTO di dover provvedere in merito.

 PROPONE

DI APPROVARE il rendiconto della gestione relativo all'esercizio 2020 redatto secondo lo schema
di cui all'allegato 10 al D.Lgs. n. 118/2011, parte integrante e sostanziale del presente
provvedimento, costituito dagli allegati sopra citati;

DI PRENDERE ATTO che il conto del bilancio dell’esercizio 2020 si chiude con un disavanzo di
amministrazione di euro 646.360,58 attestando il recupero della quota annuale di € 30.288,56;

DI DICHIARARE il presente atto immediatamente eseguibile ai sensi dell’art. 134, comma 4, del
D.Lgs. 18 agosto 2000, n. 267.



Il Vice Presidente del Consiglio passa alla trattazione del secondo punto posto all'o.d.g. avente ad
oggetto: "Approvazione del rendiconto della gestione per l'esercizio finanziario 2020".

Prima di passare alla discussione del punto, saluta i Revisori dei Conti collegati da remoto, il
Responsabile dell'Area Tecnica Ingegnere Russo presente in aula e la Dottoressa Pappalardo
Responsabile dell’Area Finanziaria anche lei collegata da remoto.

Chiesta ed ottenuta la parola intervengono:

Sindaco Dott. Burtone: intanto voglio manifestare la mia solidarietà al Presidente del Consiglio,
l’amico Gino Cantarella, soprattutto l’augurio a lui e alla sua famiglia che possa al più presto uscire
fuori dalla situazione relativa al contagio Covid.
Purtroppo, utilizzo proprio un minuto, stiamo registrando un aumento dei contagi. Qui ci sono
operatori sanitari che lo possono confermare, ed è una diffusione che si colloca ora in un’area di età
che prima non era stata toccata, cioè quella al di sotto dei 15 anni. Debbo dire che le notizie che
abbiamo sono proprio queste, tra l’altro, col fatto, diciamo, scontato che i bambini stanno più a
contatto tra di loro e giocano insieme, pertanto c’è una fase a rischio.
Noi abbiamo sollecitato il Commissario per il Covid a fare uno screening al più presto e lo abbiamo
comunicato, c’è stata data la disponibilità per domenica prossima, tutta la giornata, quindi sarà uno
screening, spero partecipata da parte dei cittadini, perché avranno modo di poter capire qual è la
situazione della curva pandemica. Militello è stato tra i comuni che questa strada, l’ha seguita  con
puntigliosità nel passato. Le scelte che sono state operate a livello regionale oggi non ci permettono
di continuare lungo questo percorso. Spero che si possano rivedere, perché avevamo messo su un
gruppo di volontari che gratuitamente ha fatto, non il tampone che sostituisce i green-pass mai
pensato tutto questo, ma è un tampone utile per poter conoscere l’andamento della curva pandemica
e poter, tra l’altro, anche individuare gli asintomatici perché sono quelli più pericolosi in quanto,
non avendo dei sintomi, girano incolpevolmente e inconsapevolmente diffondono il virus. Quindi io
spero che ci sia una continuità di attività dell’USCA che è apprezzabilissima, oppure che si dia la
possibilità al gruppo dei volontari di tornare a fare dei tamponi in maniera significativa nella nostra
città per poter inseguire il virus e cercare di tamponare, e debbo dire che nel passato lo abbiamo
fatto con un intervento egregio e importante, apprezzato a livello scientifico, in un ambito fuori
anche da Militello.
Torno invece sul tema, noi portiamo questo rendiconto della gestione 2020 e lo portiamo
consapevoli del fatto che è un atto propedeutico all’approvazione del bilancio. Voi sapete che
abbiamo lavorato tra i problemi che sono stati avvistati da tanti Comuni, ancora oggi noi abbiamo
avuto una riunione in prefettura come ANCI, e come sindaci legati all’ANCI, abbiamo insistito
perché da parte del Prefetto si sollecitasse il Governo Nazionale perché si adoperasse una modifica
sostanziale, soprattutto nell’accantonamento delle risorse per i debiti di dubbia esigibilità e i crediti
di dubbia esigibilità, e debbo dire che il Prefetto è stato disponibile. Ho sentito pure il Presidente
della Commissione Finanze del Senato, che mi ha assicurato che l’emendamento, che avevamo
proposto come ANCI, sta andando avanti, perché questo fondo che va accantonato crea veramente
problemi nella nostra comunità, cioè noi non riusciamo ad avere un prelievo fiscale adeguato per i
motivi noti, quante volte voi siete, anche come opposizione ma anche come già la maggioranza,
intervenuti per dire abbiamo un gettito ridotto perché le condizioni del Paese sono tali che la gente
non paga le tasse, e tutto ciò però che cosa porta, porta ad avere la necessità che il Comune
sottragga non solo le poche risorse che ha dal gettito fiscale, ma anche risorse dei trasferimenti per
fare copertura a questo fondo, che man mano si è alzato. Io debbo dire che l’anno scorso è venuta



fuori anche una polemica, diciamo, all’esterno del Consiglio comunale per il fatto che il bilancio
consuntivo abbia registrato una passività, ma era una passività per lo più determinata dalla necessità
di rispondere a questo fondo che si doveva realizzare. Abbiamo, credo, avuto una passività di circa
690000 euro, ed è stata determinata dal fatto che 600000 euro erano sul fondo di garanzia sui crediti
di dubbia esigibilità. Quindi io credo che ci sia stata una attenzione particolare da parte dell’ANCI
regionale ad insistere perché questo fondo venisse ridotto al 50%, ed è un qualcosa che tocca tutti i
comuni, cioè non è Militello a dover richiedere o solo Militello, ma è la complessità di tutti i
comuni siciliani, quindi noi stiamo portando quest’anno un bilancio che non ha disavanzo, anzi ha
un avanzo di oltre 30000 euro e quindi recuperiamo quella parte che deve servire per diminuire i
disavanzi dell’anno scorso, quindi quest’anno serenamente si può votare questo atto importante del
bilancio che è il rendiconto di gestione 2020 e che è in equilibrio, i revisori dei conti hanno dato il
loro parere assolutamente positivo. L’invito che faccio al Consiglio comunale e di votarlo, credo la
maggioranza ex maggioranza relativa, a seguito dell’assenza del Presidente Cantarella non abbia,
dal punto di vista quantitativo, la possibilità di raggiungere il tetto in prima votazione di sette voti,
mi dicono che non c’è bisogno di sette voti, allora mi sbagliavo, quindi la speranza è che venga
votato perché è un atto propedeutico all’approvazione bilancio, che noi abbiamo approvato già in
Giunta. Quindi voglio rassicurare i Consiglieri Comunali che, pur tra le difficoltà che ci hanno
portato e ci portano a condividere l’azione forte da parte dell’ANCI regionale, per cui abbiamo fatto
manifestazione a Roma, ora siamo andati dai Prefetti, però noi i nostri atti, li stiamo preparando e al
più presto il Consiglio comunale di Militello, spero, possa anche approvare il bilancio preventivo.

Consigliere Basso La Bianca:  io volevo semplicemente dire che la proposta che è stata fatta
all’ANCI da parte di tutti i Sindaci, non solo dal Comune di Militello, io l’ho letta e ho visto che
magari qualcuno, diciamo, a livello Nazionale si sta muovendo, anche per questo però tra fare una
proposta e metterla in atto, io un attimino mi metterei sulla difensiva perché una cosa è io faccio
una proposta e penso che vada tutto bene, una cosa è che io ancora non ho lo star bene da parte
dello Stato, quindi vado a incidere sul bilancio comunale con un’operazione non solo che stiamo
parlando di dubbia esigibilità, quindi di crediti che non prenderemo mai, ma stiamo parlando anche
di un’azione che non si ha la concretezza, cioè qua veramente, abbiamo superato il limite. Dal mio
punto di vista, io non sono una contabile, cerco di capire i numeri e cerco di capire se quella cosa,
quella scelta che si fa di azione può avere un riscontro oppure no. A questo punto io mi chiedo
anche: il Presidente dei Revisori dei Conti come possa dare un parere favorevole senza sottolineare
questa situazione? è vero che così andiamo a sostenere gli equilibri finanziari del bilancio, ma
ditemi una cosa, ma la sicurezza chi ce l’ha?

Sindaco Dott. Burtone: il bilancio, diciamo, questo atto non è stato influenzato dalle richieste fatte.

Si susseguono scambi di vedute tra il Sindaco e il Consigliere Basso La Bianca.

Il Sindaco continua chiarendo che: Noi non abbiamo assolutamente messo una riduzione nel
fondo di dubbia esigibilità,  abbiamo rispettato la norma. Qualora dovesse essere da qui a dicembre
approvata questa norma, che riduce del 50% il fondo, allora noi provvederemo con una variazione:
Anch’io nutro dei dubbi, anche se sono stato tra coloro i quali insieme a tanti protagonisti
dell’ANCI regionale e ai sindaci ho insistito perché si facesse questo emendamento.

Il Consigliere Basso La Bianca chiede chiarimenti ai revisori dei Conti.

Revisore dei Conti: Per quanto mi riguarda, abbiamo analizzato la documentazione ed il disavanzo
di amministrazione rispetto all’anno precedente è stato migliorato, quindi i 698000 euro a cui fa
riferimento lei consigliera, sono il disavanzo di amministrazione col quale sarà chiuso il rendiconto
del 2019, quando nel 2019 avete approvato quel disavanzo, avete fatto pure una delibera di
copertura di detto disavanzo, di cui una parte era stata coperta negli anni fino alla fine della



consiliatura, mentre la parte del disavanzo che era correlata al calcolo del fondo crediti di dubbia
esigibilità poteva essere coperta in un lasso di tempo maggiore. Sostanzialmente, quindi, noi visori
quest’anno abbiamo preso atto del fondo crediti di dubbia esigibilità e abbiamo rilevato che le
schede per singole entrate, perché il fondo crediti di dubbia esigibilità lo si attua solo per quelle
entrate in conto competenza, abbiamo preso tutte le entrate in conto competenza per vedere se il
fondo accantonato prevedeva al 100% del non riscosso, e, quindi, sulla congruità che noi attestiamo
in sede di rendiconto sul fondo crediti, nulla da dire è stato eseguito correttamente. L’altra cosa che
noi, oltre a fondo crediti di cui attestiamo la congruità, dovevamo vedere se nel bilancio 2020 era
stato coperto la quota di disavanzo che in sede di bilancio di previsione dell’anno 2020 avete messo
in bilancio, questa quota che era pari a 30000 euro, è stata coperta addirittura per 52000 euro, come
nell’anno 2020 è stato ripianato la quota parte del disavanzo perché è chiaro che quei 698000 euro
come 646 dell’ultimo rendiconto che è in corso di approvazione stasera, devono essere liberati non
tutti in un’annualità ma in diverse annualità. Quindi, è vero quello che dice il Sindaco che si chiede
la riduzione al 50%, che questo sicuramente avrà dei benefici in sede di bilancio di previsione,
perché andremmo ad imputare anziché il 100% della quota del fondo crediti, che è del 50%, ma non
è che il Comune di Militello l’anno prossimo, quindi nel bilancio 2021 dovrà coprire 646000 euro.
Questo disavanzo verrà coperto a pezzettini. Noi da revisori abbiamo visto che il pezzettino, di
disavanzo che doveva essere coperto, è stato totalmente ricoperto, il problema si poneva se invece
nell’annualità del 2020 quella che è in corso di approvazione, la quota parte da coprire all’interno
dell’annualità e l’esercizio 2020 non fosse stata coperta. Quindi da ciò che cosa emerge: che a
livello annuale è stato coperto il disavanzo, sicuramente dal disavanzo di amministrazione che si
deve coprire, sappiamo che il Comune di Militello ha una zavorra per dell’annualità successive ad
ogni anno, un pezzettino di spesa non potrà essere impegnata in virtù di questa copertura, ma noi,
analizzando i numeri, ci rendiamo conto che quello che noi dovevamo verificare è stato fatto
dall’ENTE.

Consigliere Basso La Bianca: la ringrazio per la spiegazione, quindi, anche se, diciamo, queste
somme sono sempre lì messe e non sono coperte come dovrebbero, è tutto a posto.

Interviene il Revisore dei Conti per chiarimento: le somme sono messe lì per essere coperte
nell’annualità successive, questa somma di disavanzo, sostanzialmente, come diceva il Sindaco,
emerge dal fondo, crediti di dubbia esigibilità che sostanzialmente è da ricercare nelle mancate
entrate, se noi parliamo del ruolo TARI, laddove c’è una riscossione del 50, 60%, è chiaro che quel
40% di evasione TARI quel 100%, quel 50% di evasione TARI è quello che blocca la spesa, perché
lo Stato dice se non incassi non spendi, è lì il problema.

Consigliere Basso La Bianca: ma lei mi insegna anche, che le previsioni di bilancio sono fatte su
futuri incassi.

Revisore dei Conti: faccio un esempio, se la mia spiegazione è voluta e condivisa, condivisa non lo
so. Se io ho un ruolo TARI di un milione di euro, adesso non lo so il ruolo TARI quantè a Militello,
dicevo, se ho un ruolo pari a un milioni di euro, ma ho un fondo crediti di dubbia esigibilità che mi
fa contrarre la spesa pari al 40% al 30%, io ho sempre, in futuro, entrate di un milione di euro, e poi
lo Stato mi dice che quell’entrata, comunque, devo mettere come spesa un fondo crediti di dubbia
esigibilità pari al quinquennio precedente, quindi anche lì nel bilancio di previsione non è che i
funzionari del Comune di Militello possono mettere un milione di euro. Noi per risolvere, andremo
ad accertare, in sede di bilancio di previsione, che all’entrata virtuale un milione di euro che deve
essere pari al ruolo TARI, nella parte spesa ci sia messo l’accantonamento pari ad una percentuale
pari alle somme non riscosse nelle annualità precedenti. Quindi, ai fini di effetto di bilancio, la
spesa non sarà mai pari all’autorizzazione di spesa a un milione di euro, ma sarà pari ad un milione
di euro, che è l’entrata virtuale scritta al ruolo TARI meno il fondo crediti di dubbia esigibilità sulla
base degli incassi nel quinquennio precedente e questo lo verificheremo nelle sedi opportune, nel



Bilancio che l’altro ieri ci hanno trasmesso e che da domani ci metteremo a lavorare.

Consigliere Basso La Bianca: la ringrazio per la spiegazione, il suo esempio proprio è azzeccato e
dà un’espressione abbastanza chiara di quanto avviene nel bilancio. Tradotto con le mie parole, che
sono magari meno, diciamo, chiare delle sue lei mi dice che se io ho questo immobile però già ho
un debito che ho riconosciuto perché è quello, e vado a mettere una previsione di incasso di 100000
euro, giusto, però questa previsione di incasso a me serve solo per aumentare il debito di dubbia
esigibilità, perché io so benissimo che quello incasso non c’è l’avrò, quindi è vero che si vanno a
toccare gli equilibri, però è anche vero che il risultato di esercizio non funziona in questa maniera.
Io mi auguro che questi 90000 euro, rapportati né in questi tre anni a 30000 euro l’anno, vengono
eliminate e quindi da 607 siamo arrivati a 698, mi auguro che ritorniamo almeno a 607, poi, come
dice lei, ognuno con il suo ruolo e ognuno con le sue responsabilità, la ringrazio.

Entra il consigliere Lisciandrano, consiglieri presenti n. 9

Il Vice Presidente del Consiglio Comunale, visto che non ci sono altri interventi, prima di passare
alla votazione, nomina scrutatori, i Consiglieri Dambone, Coniglione e Cannata.

Consiglieri presenti n. 9.

IL CONSIGLIO COMUNALE
Uditi gli interventi;
VISTI:
- il D. Lgs. n.267 del 2000 e ss.mm.ii.;
- il D Lgs. n.118/2011 e ss. mm.ii.;
- il vigente Regolamento di contabilità;
- il vigente Statuto comunale dell'Ente.

Con n. 6 voti favorevoli, n. 3 contrari (Basso La Bianca, Dambone e Cannata), resa per alzata di
mano, risultato proclamato dal Vice Presidente assistito dagli scrutatori, Approva la proposta
deliberativa iscritta al secondo punto dell'o.d.g. avente ad oggetto:"Approvazione del rendiconto
della gestione per l'esercizio finanziario 2020".

Successivamente,

Il Consigliere Barone chiede l'immediata eseguibilità della proposta deliberativa.

Consiglieri presenti n. 9.

IL CONSIGLIO COMUNALE

Con n. 6 voti favorevoli, n. 3 contrari (Basso La Bianca, Dambone e Cannata) resa per alzata di
mano, risultato proclamato dal Vice Presidente assistito dagli scrutatori, dichiara la presente
deliberazione immediatamente eseguibile, ai sensi dell'art. 134, comma 4, del D.Lgs n. 267/2000.



PROPOSTA DI DELIBERAZIONE DI C.C: N. 39 IN DATA 18-08-2021 AVENTE AD
OGGETTO: “Approvazione   del rendiconto della gestione per l'esercizio finanziario 2020”

Ai sensi dell’art. 12 della legge regionale del 23/12/2016 n. 30, si esprime parere di  Regolarità
Tecnica: Favorevole

Il Responsabile dell'Area

F.to Dott.ssa Pappalardo Annalisa

Ai sensi dell’art. 12 della legge regionale del 23/12/2016 n. 30, si esprime parere di  Regolarità

Contabile: Favorevole

Il Responsabile dell'Area

F.to Dott.ssa Pappalardo Annalisa
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